

En 2009, no habrá más colocaciones en el mercado de valores: Zorrilla (El Financiero 03/12/08)

En 2009, no habrá más colocaciones en el mercado de valores: Zorrilla (El Financiero 03/12/08) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 3 de diciembre de 2008 La "desaceleración franca" retrasará la entrada de empresas, dice. Tardarán inversionistas en recuperar el apetito por el riesgo, reconoce. La crisis afectó igual al segmento de deuda privada, admite la BMV. · NO HABRÁ NUEVAS COLOCACIONES EN LA BMV Ante las expectativas económicas de una "desaceleración franca" en el país para 2009, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) no espera nuevas colocaciones en el mercado accionario. En un ambiente en donde los inversionistas prefieren activos seguros y ante el cambio de perspectivas económicas hacia un descenso franco en el ritmo de crecimiento de la economía mexicana, que reducirá las tasas de demanda, inversión y empleo, "es muy difícil pensar que puedan tenerse nuevas colocaciones en el mercado accionario", anticipó Pedro Zorrilla Velasco. El director general adjunto de la BMV detalló que nuevamente tomará tiempo para que accedan compañías al mercado de capitales, por dos razones: empresas y valuaciones o precios. Por el lado de las empresas, la participación en la Bolsa Mexicana va asociada a los planes de crecimiento y expansión de los negocios. A raíz de un clima de recesión económica global y una "desaceleración franca" en la actividad productiva de nuestro país por el entorno internacional, las empresas replantearán los tiempos en los que deban aplicar nuevos planes, estrategias de crecimiento y expansión, aunque el mercado busque lo contrario, indicó Zorrilla Velasco a EL FINANCIERO. Mientras que, añadió, por el lado del mercado, los inversionistas tienen que recuperar el apetito por el riesgo, asociado a participar en una oferta pública accionaria. "Sin duda tendrán que restablecerse los rangos de valuación y de precios que está dispuesto a pagar el mercado en colocaciones accionarias. "Hoy las condiciones no están dadas, pero en la medida que se vaya restableciendo el escenario financiero, iremos teniendo mejor claridad sobre cuáles son los precios y los múltiplos a los que pueden hacerse colocaciones en el mercado accionario." El directivo de la BMV reconoció que las cosas en materia de ofertas públicas accionarias, al menos en la expectativa que se tenía en la primera parte del año, no lograron concretarse. Paso a paso Ante una liquidez resguardada por agentes económicos cautos y un horizonte económico-financiero internacional con más incógnitas que certezas, el mercado financiero mexicano sufrirá un complicado e incierto 2009, alertó Zorrilla Velasco. Sostuvo que el regreso a la normalidad de los mercados financieros, tanto en México como en otras partes del mundo, dependerá del proceso de solución de la crisis en los países industrializados, que todavía tomará meses y será de forma gradual. Zorrilla Velasco explicó que en el mercado de deuda sucede algo similar al accionario, ya que también en el primer segmento ha habido preferencia a activos más seguros y de corto plazo. "El mercado no está dispuesto o abierto a tomar muchas o nuevas estructuras a largo plazo, en estructuras fiduciarias o nuevos jugadores en el mercado. "La liquidez está ahí, la necesidad de invertir de las sociedades de inversión y de pensiones debe crear las oportunidades para colocar valores de deuda y acciones en el mercado mexicano", apuntó. También reconoció que tomará aproximadamente un año para la recuperación de los precios y valuaciones de los activos financieros, ya que se está partiendo de rangos bajos, luego de la acelerada corrección que ha tenido el mercado accionario desde octubre a la fecha.